
Protokoll der Jahreshauptversammlung des VDAC e.V. am 05.06.2015 im 
Clubzelt des Segelclub TWV Achensee, Seeuferstr.19, 6212 Maurach, Österreich 
 
Protokollführer: Florian Hennig 
 

1. Eröffnung: Eröffnung der Sitzung um 20:00 h durch den 1. Vorsitzenden Dr. Georg 
Reutter. Es wird die frist- und formgerechte Einladung und damit die 
Beschlussfähigkeit festgestellt. Es sind 26 Mitglieder anwesend, siehe 
Anwesenheitsliste in Anlage. 
 

2. Bericht des Vorsitzenden: Der Vorsitzende berichtet über die Entwicklung der 
Klasse und über aktuelle Ergebnisse des World Meetings in Neuseeland.  

  
3. Bericht des Sportwarts: Der Sportwart Catarina Jentzsch berichtet über die Termine 

und Austragungsorte der nächsten internationalen Regatten, soweit bekannt. 
 
WM  in USA – 14. – 21.5.2016 
EM  in den Niederlanden -  Juli oder September 2016 
 
WM Polen (Sopot) 2017,  deshalb in diesem Jahr keine EM 
 
WM  Australien – 2018 
EM Deutschland – 2018 ??– (siehe auch Punkt 10. der Tagesordnung) 
 
Für die Austragung der IDBM 2016 liegen 2 Vorschläge vor.  
 
a) Austragung der IDBM während der Warnemünder Woche 2016 
b) Austragung der IDBM am Steinhuder Meer. 
 
Die Hauptversammlung stimmt ab und kommt zu folgendem Ergebnis: 
Warnemünde 7 Stimmen, Steinhuder Meer 12 Stimmen, 7 Enthaltungen. 
 
Das Steinhuder Meer bekommt den Zuschlag. 
 
Catarina Jentzsch informiert darüber, dass mangels Interesse an der WM in USA 2016 
seitens der deutschen Segler, vermutlich kein deutscher Seefrachtcontainer eingesetzt 
wird. Weiter erklärte Sie, dass für die Kieler Woche aktuell nur 4 Meldungen 
vorliegen und deshalb in kürze mit einer Absage aus Kiel zu rechnen sein müsse. 
Auch die Regatta in Travemünde sei auf der Kippe, weil viele Segler bereits jetzt auf 
eine Teilnahme verzichtet hätten.  

 
4. Bericht des Schatzmeisters: Matthias Dietz berichtet über die finanzielle Situation 

des Vereins. Das von durchlaufenden Posten bereinigte Vermögen des Vereins beläuft 
sich zum Stichtag auf ca. € 11.000,-. Der Verein hat 131 Mitglieder. 

 
5. Bericht des Kassenprüfers:  Helmut Stumhofer legt den Bericht der Kassenprüfung 

vor. Die Kasse wurde geprüft und keine Beanstandung erhoben. Die Versammlung 
erteilt dem Schatzmeister Matthias Dietz nach Beantragung durch Helmut Stumhofer 
einstimmig die Entlastung. 
 



6. Entlastung des Vorstands: Helmut Stumhofer beantragt die Entlastung der 
Vorstandschaft. Diese wird einstimmig erteilt. 
 

7. Neuwahlen des Vorstands:  
 
Kassenprüfer   Helmut Stumhofer, 26 Ja-Stimmen 
Schatzmeister: Matthias Dietz, 26 Ja-Stimmen 
Sportwart:  Catarina Jentzsch, 26 Ja-Stimmen 
1. Vorsitzender:  Dr. Georg Reutter, geb. am 06.10.1965 in Calw 
   wh. Ganghoferstr. 4, 86356 Neusäß, 26 Ja-Stimmen 
2. Vorsitzender: Ingmar Warnicke, 26 Ja-Stimmen. 
 
Alle anwesenden gewählten Mitglieder nehmen die Wahl an. Ingmar Warnicke hat 
bereits im Vorfeld der HV erklärt, eine neuerliche Wahl als 2. Vorsitzender 
anzunehmen. 
 

8. Verkauf des VDAC Seefrachtcontainers: Der 1. Vorsitzende stellt zur Abstimmung, 
ob der  im Jahr 2011 erworbene Seefrachtcontainer wieder veräußert werden soll.  
Ergebnis: Verkaufen 1 Stimme, nicht verkaufen 17 Stimmen, 8 Enthaltungen 

 
9. IDBM 2017: Für die IDBM 2017 wurde bei den Verantwortlichen des SCFF vom 

Forggensee angefragt, ob eine Ausrichtung der Regatta möglich wäre. Klaus Raab 
bekundete eine grundsätzliche Bereitschaft. Eine Entscheidung diesbezüglich soll 
allerdings erst bei der HV 2016 fallen. 

 
10. EM 2018 in Warnemünde: Die Vorstandschaft möchte gerne eine Bewerbung für die 

EM 2018 abgeben. Als Veranstaltungsort käme Warnemünde in Frage. Catarina 
Jentzsch hat bereits mit dem Veranstalter Kontakt aufgenommen. Es wurde uns ein 
Termin im Anschluss an die Warnemünder Woche angeboten, weil dann vorhandene 
Logistik genutzt werden könnte. Es würde sich auch anbieten, die IDBM 2018 im 
Rahmen der Warnemünder Woche auszutragen. Eine zeitnahe Austragung der 
nationalen Meisterschaft zu einer internationalen Veranstaltung habe sich auch in 
anderen Ländern wie z.B. Australien bewährt. Die Versammlung beschließt mit 20 
Stimmen und 6 Enthaltungen dieses Konzept.  

 
11. Ranglistenwertung: Thilo Keller regt an nur noch ausgesuchte nationale Regatten mit 

Ranglistenpunkten zu bewerten, um einen größeren Austausch von Nord – Süd 
Teilnehmern bei Regatten zu fördern. Die Abstimmung zu diesem Thema: 20 
Stimmen für die Beibehaltung des bestehenden Systems, 3 Stimmen für Thilos 
Vorschlag, 3 Enthaltungen – alles bleibt daher wie gehabt. Die Vorstandschaft hat 
heuer allerdings bereits beschlossen, Regatten mit nur 8 oder 9 Teilnehmern mit in die 
Ranglistenwertung aufzunehmen – allerdings nur mit Faktor 0,5 der normalen 
Ranglistenpunkte.  
 

12. Regel 8: Die Verbände von USA, Kanada und GB möchten erneut eine Eingabe bei 
der IACA zur Abschaffung der Regel 8 machen. Der 1. Vorsitzende lässt abstimmen, 
ob wir diesen Antrag unterstützen sollen. Dafür sind 20 Stimmen, dagegen 0 bei 6 
Enthaltungen. 
 

13. GPS – Geräte: Die Verbände aus der Schweiz, Dänemark und USA wollen 
beantragen, das Verbot von GPS und Radio Transmitter aufzuheben bzw. zu lockern. 



Der 1. Vorsitzende erklärt, der Antrag soll vor allem der Sicherheit dienen, um im 
Notfall Notrufe absetzen zu können. Die Versammlung beschließt mit 15 
Gegenstimmen, 7 Befürwortern und 3 Enthaltungen den Vorschlag in dieser Form 
nicht zu unterstützen. Tenor einer längeren Diskussion zum Thema war, dass 
missbräuchliche Nutzung von modernen Mobiltelefonen kaum zu kontrollieren sei.  

  
Der Vorsitzende beschließt die Versammlung gegen 21:15 h  
 

 
 
 

gez. Dr. Georg Reutter, 1 Vorsitzender    

gez. Florian Hennig, Protokollführer 

        




